
Bericht des Bezirksvorsitzenden im Bezirk 3 – Unterfranken-Süd 
anlässlich des Bezirkstages am 06.06.2019 in Biebelried 

 

Zunächst einmal möchte ich mich bei allen Vereinen und Spielern für die großartige Unterstützung und problemlose 

Umstellung auf die neue Struktur bedanken. Zudem gilt mein großer Dank den Kollegen der Vorstandschaft, den 

Fachwarten und allen Spielleitern im Bezirk – ihr habt im vergangenen Jahr gute Arbeit geleistet und den Bezirk 

Unterfranken-Süd damit nach vorne gebracht. 

 

Im Bezirk 3 sind alle Vorstandspositionen besetzt - bei den Fachwarten sind leider die Positionen BFW Seniorensport, BFW 

Breitensport und der BFW Nachwuchssportangebote unbesetzt. Zudem tun wir uns auch schwer Helfer/Leiter für die 

Durchführung der Turniere zu finden. Ein Zusammenhang mit der niedrigen Anzahl der Vereine im Bezirk ist hier 

naheliegend. Alle neuen Funktionäre haben sich inzwischen in Ihre Aufgaben eingefunden und arbeiten weitestgehend 

selbständig. 

 

Ich habe mich mit ausgewählten Personen für eine größere Besprechung zum Thema „Förderung des Jugendsports im 

Bezirk“ getroffen. Die daraus resultierten Ergebnisse haben wir in ein Grobkonzept zusammengeführt und steigen jetzt in 

die Detailplanung ein. Zusammengefasst soll es eine wöchentliche Veranstaltung zentral in einer zur Verfügung stehenden 

Halle geben. Jeder Verein kann 1 Teilnehmer senden – bei mehr Teilnehmern wird von den Trainern nach dem 

Leistungsprinzip entschieden. Für angedachte 16 Teilnehmer pro Veranstaltung sollen 2 Trainer zur Verfügung stehen, die 

dann durch 5 Helfer (Übungsleiter der Vereine) unterstützt werden. Neben dem Training für die Jugendlichen, soll es auch 

einen Vorteil für die Übungsleiter bringen, die sich dadurch weiterbilden und Praxiserfahrung sammeln können. 

 

Des Weiteren wurde erstmalig der Tischtennis-Kongress „Aufschlag Unterfranken“ von mir entwickelt und geplant. Noch 

dieses Jahr wird dieses dann erstmal durchgeführt werden – ein ganzer Tag voller spannender Themen und tollen 

Referenten. 

 

Die Vorbereitungen im Rahmen der Arbeitsgruppen Geschäftsordnung und Stelleninformationen im Rahmen der 

Bezirksvorsitzenden-Sitzungen, hat ebenfalls einen großen Teil der Zeit eingenommen. 

 

Insgesamt findet eine rege Kommunikation mit den Kollegen, dem Präsidium, der Geschäftsstelle, den Vereinen und 

Spielern statt, so dass seit Beginn der Legislaturperiode bereits über 1.500 E-Mails zusammengekommen sind, die es zu 

lesen oder schreiben galt. 

 

Neben dem Verbandstag habe ich auch den Verbandsausschuss im November in Geiselwind besucht und hier die 

Interessen unseres Bezirks vertreten. Am Vorabend fand ein Treffen der BVs statt, so dass man sich hier auch absprechen 

konnte, wo der Schuh drückt bzw. welche Aufgaben angegangen werden sollten. 

 

Beim Verbandsausschuss wurden insbesondere folgende Themen besprochen bzw. entschieden: 

 

▪ Bestätigen verschiedener Fachwarte 

▪ Diskussion Bezirkseinzelmeisterschaften (erneutes Einsetzen einer Arbeitsgruppe) 

▪ Diskussion Jugendsport (erneutes Einsetzen einer Arbeitsgruppe) 

▪ Diskussion Vereinheitlichung von Vorlagen und Formularen, sowie DSGVO-konformer Austausch von Informationen und 

Dateien 

▪ Angespannte Finanzlage und Ausblick (auch Sportzentrum) 

 

Am 11.12.2018 traf sich der Bezirksvorstand zu seiner halbjährlichen Sitzung in Heidingsfeld. Folgende Kernthemen wurden 

hier besprochen: 

 

▪ Bezirkseinzelmeisterschaften Damen/Herren 

▪ Weiterführende Veranstaltungen im Jugendbereich 



▪ Antrag an den VA auf Änderung der WO (Durchspielen beim Bundessystem) 

▪ Spielverlegungen 

▪ Geplante Aktionen Vereinsservice 

▪ Geplante Jugendförderungs- und Breitensportaktionen im Bezirk 

▪ Beschluss Geschäftsordnung 

▪ Stelleninformationen der Bezirksfachwarte 

 

Nach meiner Meinung ist das erste Jahr des Bezirks 3 Unterfranken-Süd hervorragend gelaufen und wir müssen uns trotz 

der Größe des Bezirkes nicht verstecken. Zudem sind alle Funktionsträger nun gut im Thema und können ihr geplanten 

Aktionen weiter angehen. 

 

Ich bin mir sicher, dass wir auf einem sehr guten Weg sind, nicht nur den Bezirk, sondern unseren Sport voran zu bringen. 

Ich freue mich auf die kommende Saison, wünsche uns allen viel Spaß und Erfolg und stehe jederzeit – wie gewohnt – für 

euere Wünsche und Anliegen zur Verfügung. 

 

 

 

 

gez. Florian Wäsch 

Bezirksvorsitzender 


